



Esteban lleva obras de seguridad y vivienda a Rodeo

Después de años de enfrentar problemas con el suministro de agua potable, los residentes de Rodeo ahora disfrutan de una mejor infraestructura hidráulica gracias a la construcción de un pozo y una línea de conducción para asegurar el vital líquido. **Pág. 02**

“Agua de mi Corazón”

Este domingo en los parques Guadiana y Sahuatoba de Durango fueron escenario de la carrera de 5 kilómetros “Agua de mi Corazón”, un evento que combinó deporte, conciencia ambiental y una fuerte participación comunitaria. **Pág. 22**



RadioFórmula
DURANGO 105.3FM



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX



GN se consolidará como parte de la Sedena, anunció Sheinbaum

“La Guardia Nacional ha obtenido el respaldo del pueblo de México en tan solo cinco años. A partir del 1 de octubre, continuaremos fortaleciendo y consolidando a la Guardia Nacional como parte integral de la Secretaría de la Defensa Nacional. **Pág. 28**

Esteban lleva obras de seguridad y vivienda a Rodeo



Habitantes de la región estrenan pozo para el abasto de agua potable, tienen equipamiento policial y mejoramiento en viviendas

Por Gonzalo Martínez Rodeo, Dgo.

Después de años de enfrentar problemas con el suministro de agua potable, los residentes de Rodeo ahora disfrutan de una mejor infraestructura hidráulica gracias a la construcción de un pozo y una línea de conducción para asegurar el vital líquido. Esto fue verificado por el gobernador Esteban Villegas Villarreal durante su visita al municipio.

El Ejecutivo estatal, tras reunirse con la comunidad local, recorrió varias comunidades para abordar las solicitudes de los habitantes, reafirmando su compromiso de trabajar junto con la alcaldesa Mary Amaya y el gobierno federal para

realizar más proyectos, como la construcción de un puente en la comunidad de Ánimas y Amoles, la pavimentación de caminos y la instalación de paneles solares.

En cuanto a las acciones de vivienda impulsadas por la Comisión Estatal de Suelo y Vivienda (COESVI), se destacó la construcción de 14 habitaciones adicionales, ocho baños y 34 pisos de concreto en diferentes hogares, beneficiando así a 224 personas.

El gobernador Villegas Villarreal enfatizó que la mejora en la infraestructura hidráulica es un compromiso cumplido con los habitantes, quienes enfrentaron graves problemas de abastecimiento de agua en el pasado, llegando incluso a pasar hasta tres meses con un suministro insuficiente. El nuevo pozo y la línea de conducción desde el macrotanque hacia la cabecera municipal garantizan ahora un

servicio adecuado para todas las familias.

Además, se destacó el esfuerzo por mejorar las condiciones de vida, combatiendo el hacinamiento mediante la construcción de nuevas viviendas. El gobernador mencionó la importancia de estos espacios seguros para promover un ambiente armónico y saludable, en especial para familias que anteriormente vivían en condiciones precarias.

“Estamos coordinados y trabajando en conjunto para mejorar la calidad de vida de todos”, señaló el mandatario estatal al finalizar. La presidenta municipal de Rodeo, María de la Luz Amaya Parra, agradeció el trabajo del gobernador y su equipo, así como del gobierno federal, destacando la sensibilidad hacia las necesidades de los municipios.

Gobierno estatal brinda mantenimiento al sistema eléctrico del HG450

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Durante el fin de semana, se llevaron a cabo importantes reparaciones en el Hospital General 450 de Durango, enfocadas en mejorar el sistema eléctrico para garantizar el funcionamiento óptimo del nosocomio. El subsecretario de Planeación, Control y Administración para la Salud en Durango, Luis Millán, destacó la instrucción del gobernador Esteban Villegas Villarreal de priorizar la salud de los duranguenses mediante la mejora continua de los servicios e infraestructura de la Secretaría de Salud.

Tras inspecciones de supervisión, se determinó que uno de los transformadores eléctricos principales del hospital, con una capacidad de 2000 kVa, mostraba un desgaste significativo desde su última reparación en 2017. Esto motivó la decisión de adquirir y sustituirlo por uno nuevo que cumpliera con todos los protocolos de funcionamiento y suministro de energía.



Durante el proceso de sustitución, llevado a cabo de manera controlada los días sábado 22 y domingo 23 de junio, se implementó un plan de contingencia para asegurar que ningún procedimiento quirúrgico o atención médica se viera comprometido. Se activó una planta de energía para emergencias, asegurando así que todos los equipos de imagenología, soporte vital y quirófanos funcionaran sin riesgos.

Millán enfatizó que gracias al compromiso y apoyo del personal médico y técnico, se logró mantener la iluminación y el funcionamiento de todas las áreas críticas del hospital, in-

cluyendo los pisos de terapia intensiva y el área de imagenología. Se dispusieron dos generadores eléctricos como medida preventiva para garantizar la continuidad de los servicios durante la intervención en el transformador.

Finalmente, el subsecretario agradeció la comprensión de los usuarios del hospital por las molestias temporales causadas por las obras, asegurando que para la tarde del domingo todos los servicios volvieron a operar con normalidad en el Hospital General 450, cumpliendo así con el objetivo de mantener la atención médica ininterrumpida para la comunidad de Durango.



Cambian basura electrónica por arbolitos en el “Reciclatón 2024”

Con una gran respuesta de la ciudadanía se llevó a cabo el “Reciclatón 2024” que impulsó el gobierno de Esteban Villagas Villarreal, a través de la Secretaría de Recursos Naturales y Medio Ambiente (SRNMA), dónde se lograron recabar 20 toneladas de aparatos electrónicos en desuso a cambio de árboles y plantas de diferentes especies, lo cual refrenda el compromiso de Durango con el ecosistema y la correcta gestión de residuos.

“Juntos, podemos construir un Durango más verde y sostenible”, dijo Claudia Hernández Espino, titular de la SRNMA al reiterar el compromiso del Gobierno Estatal para seguir fomentando una cultura de responsabilidad ambiental en la entidad.



DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11183

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

3 mil 500 metros cuadrados pavimentados en la colonia Santa María

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Durango continúa avanzando hacia una mejor infraestructura urbana con la rehabilitación de importantes vías como la calle Otinapa, ubicada en la colonia Santa María, la cual no había sido intervenida desde la década de los noventa. Esta iniciativa forma parte del compromiso del alcalde Toño Ochoa por mejorar la movilidad y la calidad de vida de los duranguenses.

Vecinos del lugar han expresado su gratitud por esta renovación significativa que ha beneficiado significativamente a la comunidad. “La confianza de la gran familia se gana con hechos, porque en nuestra casa la palabra se honra y los acuerdos se cumplen”, enfatizó Toño Ochoa durante un recorrido por la calle recién rehabilitada. Además, aseguró que el gobierno municipal está

encaminado a alcanzar la meta de “Al Millón” de metros cuadrados pavimentados.

Javier Chávez Cibrián, director de Obras Públicas, destacó que en el primer semestre de 2024 ya se ha alcanzado la meta anual de 300 mil metros cuadrados pavimentados, contribuyendo significativamente a la mejora de la infraestructura urbana y la calidad de vida de los ciudadanos.

Además, gracias al programa

del Presupuesto Participativo, se ha pavimentado también la calle Purísima, proyecto posible gracias a la votación y participación de los vecinos, lo cual ha mejorado la conectividad en la colonia y sus alrededores.

Con estas acciones, el gobierno municipal continúa marcando importantes avances en beneficio de todos los duranguenses, fortaleciendo así el desarrollo urbano y la calidad de vida en la ciudad.



Se esperan lluvias ligeras para este lunes y martes

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

En las últimas horas las lluvias se han presentado de manera moderada y únicamente en algunas zonas, sin embargo, las temperaturas han llegado hasta 43.5 grados centígrados en el estado, en la comunidad El Real, de Tamazula.

De acuerdo con el pronóstico mira Comisión Nacional del Agua (Conagua), para este lunes y martes se presentarán lluvias ligeras, moderadas y fuertes en la zona sierra. La temperatura en la capital osciló en los 30 grados centígrados, mientras que en municipios como Topia llegó a 38.5 grados, en Tamazula alcanzó 36 y la temperatura más baja durante la tarde de este sábado fue de 23 grados en Navíos que pertene-



ce al municipio de Durango.

Al amanecer las temperaturas más bajas registradas son también en Navíos con 10 grados centígrados.

En otro orden de ideas, las lluvias han sido ligeras o escasas en la mayoría de los municipios, salvo en El Real del municipio de Tamazula, donde cayeron 24.4 milímetros de agua. En

otros puntos como Tamazula y Topia oscilan entre 2.3 y 2.5 mm de acumulación de agua.

Las presas continúan con un promedio bajo, apenas 27.4 por ciento y con valores muy parecidos a antes de las lluvias. La Peña del Águila continúa con 10.6 por ciento a la Santa Elena con 11.5 por ciento y la Guadalupe Victoria tiene 37 por ciento de su capacidad.

2024 el Año de la Inversión Extranjera



31 nuevas empresas para Durango

Más de 30 mil millones de pesos en inversión

26 mil nuevos empleos directos y bien pagados



La demanda de suero se incrementó un 30 %

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El empresario del ramo farmacéutico afiliado a Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Adolfo Favella Cordero informó los sueros constituidos con electrolitos y otros minerales, tuvieron una alta demanda a causa de la temporada de calor; en algunos casos se registró una baja disponibilidad.

La demanda creció hasta 30 por ciento en los sueros listos para beber con electrolitos y otros minerales, indicados para la deshidratación, por ejercicio, actividad física, por enfermedad o por resaca.

Esto también generó un ligero aumento en el precio de estos productos por el orden de un 10



por ciento.

Este comportamiento se registró a nivel nacional porque en todo el país se elevaron las temperaturas, es decir, no fue exclusivo de Durango.

Este año se notó un aumento en la cultura de hidratación con suero ha crecido en el estado;

en otros años no había tanto, eso elevó la demanda y si vienen Durango no hubo escasez, si se registraron algunos momentos en los que no había de unas marcas, pero había otras. En el caso de los polvos para preparar electrolitos no se registró ningún tipo de dificultad para obtenerlos.

2 años 8 meses de prisión por falsificar documentos oficiales

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Una mujer fue sentenciada a pasar más de dos años en prisión y pagar una multa considerable, luego de que le fue comprobado el delito de falsificación de documentos en el Registro Civil.

A través mediante la celebración de un procedimiento abreviado, Mireya González Carrillo aceptó su responsabilidad por los delitos de Falsificación de Documento y Usurpación de Identidad, delitos por los que había sido detenido en 2023.

Ante ello, el Juez de Control y Enjuiciamiento le dictó una sentencia condenatoria de 2 años 8 meses de prisión, así como una multa de 56 mil 849 pesos.

Según la investigación, González Carrillo utilizó



documentación falsa y en complicidad de una tercera persona, usurpó la identidad de su expareja para inscribir una filiación indebida ante las autoridades del Registro Civil, lo anterior, se acreditó como parte del resultado de las investigaciones emprendidas por la Fiscalía anticorrupción en el desmantelamiento de la red de impresión

ilegal de documentos oficiales del Registro Civil.

Como antecedente, a través de la solicitud del por parte del agente del Ministerio Público especializado en Combate a la Corrupción, se otorgó una orden de aprehensión por parte de la autoridad judicial, por lo que la persona señalada fue detenida en octubre del 2023.

Que regrese el INADEM, piden empresarios

Por Martha Casas Durango, Dgo.

La presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Nayeli Victorino señaló que los nombramientos dados a conocer por Sheinbaum son un buen signo sobre todo en materia de economía con Marcelo Ebrard.

Desde la iniciativa privada se planteará al nuevo gobierno que se escuche a los sectores económicos y también que se revisen las cargas administrativas, ya que el actual sexenio ha tenido cargas impositivas muy complicadas.

Asimismo, pidió que se regresen programas y estímulos a la iniciativa privada como el Instituto Nacional del Emprendedor, por las y el fomento el nacimiento de empresas.

Al referirse al nombramiento de seis integrantes del gabinete, se detuvo en el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón y quien dijo se deposita confianza para que con el conocimiento que tiene es materia económica pueda interesarse en tener acuerdos con la iniciativa privada.

Indicó que en este tema de la economía es vital que los empresarios puedan aportar soluciones y puedan tener compromisos de las autoridades, toda vez, que se viene de años que han sido muy complicados para los empresarios mexicanos, donde las cargas administrativas han sido muy pesadas.

Además, dijo, que este sexenio la clase empresarial también enfrentó la desaparición de esquemas de estímulo y apoyo al emprendimiento. En ese sentido es que anotó que

será necesario pedir que se regrese un instituto como el INADEM que por excelencia generaba muchas empresas, no

se trata de un financiamiento, sino sobre todo de la asesoría y el acompañamiento para hacer empresas.



RadioFórmula

DURANGO

105.3FM

| | | | |
|------------------------------|----------------------------|--------------------------------|---------------------------------------|
| 7:00 hrs. | 8:00 hrs. | 13:30 hrs. | 6:00 hrs. 13:00 hrs. 15:30 hrs. |
| Oscar Mario Beteta | Ciro Gómez Leyva | Joaquín López Dóriga | Marco A. Espinosa |

radioformuladurango.com

Grupofomuladgo

Fórmula Noticias Durango

Fernando Rocha promueve la inclusión de la mujer en ciencia y tecnología

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El diputado Fernando Rocha Amaro presentó una iniciativa de reforma con el objetivo de promover la inclusión de la perspectiva de género en la ciencia, la tecnología y la innovación, así como garantizar una participación equitativa de mujeres y hombres en el sector empresarial, instituciones educativas y áreas de emprendimiento.

Rocha Amaro destacó que estas adecuaciones a la Ley de Ciencia y Tecnología del Estado son fundamentales para elevar la productividad y com-

petitividad mediante avances científicos y tecnológicos, impulsando así la transformación productiva, económica, social y cultural de la entidad.

En nombre del Grupo Parlamentario del PAN, el diputado subrayó que fomentar la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la innovación no solo mejora procesos productivos y servicios, sino que también contribuye a la mitigación del cambio climático y facilita el acceso al bienestar para familias y sociedades.

Enfatizó la importancia de reconocer y fomentar las contribuciones de las mujeres

duranguenses y de todos los habitantes del estado en el ámbito de la innovación científica y tecnológica.

El legislador resaltó que el avance del conocimiento y la tecnología es continuo e indispensable para comprender mejor el mundo y adaptarse a él, superar enfermedades y mejorar las condiciones de vida de las personas.

Concluyó señalando que la ciencia y la tecnología juegan un papel crucial en nuestro desarrollo, permitiéndonos avanzar hacia un futuro más prometedor y sostenible para todos.



Sin bajas de elementos en Bomberos y Protección Civil

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Ante los cuestionamientos de algunas personas sobre la falta de más elementos bomberos en Protección Civil o la posible desertión de algunos, Gustavo Paredes Moreno, titular de la Dirección Municipal de Protección Civil, informó que se sigue trabajando sin dejar de atender ningún siniestro.

“Hemos hecho un trabajo constante; no hemos dejado ninguna emergencia sin atender. Cumplimos con lo que se necesita en Durango. Los bomberos nunca son suficientes a nivel nacional e



internacional; siempre hay áreas de oportunidad y siempre necesitaremos más elementos. Para nosotros, si nos dan cinco o 10 elementos, bienvenidos; siempre habrá necesidad. La ciudad crece cada día”, expresó.

Informó que no ha habido bajas recientes de elementos y que incluso se reconocerá a aquellos con más años en este honorable cuerpo. Insistió en que más que decir que faltan elementos, los ciudadanos y los medios de comunicación deben jugar un papel para asegurar que los siniestros sean atendidos como corresponde.

Diariamente se atienden reportes de niños que realizan actividades económicas en la calle

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El director de DIF Municipal, Efraín de los Ríos, informó que diariamente se reciben reportes de niños que realizan actividades económicas en la calle, los cuales son atendidos a través de grupos multidisciplinarios y orientación a los padres de familia.

“Nosotros atendemos reportes diariamente, la mayoría del tiempo las 24 horas y tenemos dos grupos multidisciplinarios. El grupo ‘Juntos por la niñez’ acude a los cruceros para atender y hacer un llamado atento a que se retiren del lugar junto con sus padres. Si el caso es más específico, interviene la delegación encargada de la atención a niñas, niños y adolescentes, quienes valoran el caso desde un enfoque psicológico y de trabajo social”, indicó.

Comentó que en ocasiones se



han enfrentado problemas como la falta de registro de identidad y omisión de cuidado, y que dependiendo del caso, se puede presentar una denuncia ante el Ministerio Público.

“Esta situación de niños vendiendo en la calle se incrementa

en tres ocasiones: durante la quincena, algún puente, especialmente en vacaciones, y ahora que se acerca la Feria Nacional. En esos momentos hay mayor afluencia y actividad económica, por lo que estaremos especialmente atentos”, finalizó.

Familias agradecen a Esteban por sus títulos de propiedad

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

Con el respaldo del gobierno del estado, numerosas familias de diferentes colonias de la capital celebraron la obtención de certeza jurídica sobre sus hogares, al recibir de manos del gobernador Esteban Villegas Villarreal y su esposa Marisol Rosso Rivera, los títulos de propiedad correspondientes.

María de los Ángeles Güereca, residente de la colonia Flor de Cerezo, expresó su gratitud a Esteban por el apoyo recibido, "después de tanto esfuerzo, finalmente tenemos certeza jurídica de nuestra vivienda. Agradezco al gobernador por todo su respaldo a las familias que ahora tenemos nuestro papel. Estamos contentos porque podremos dejar un legado seguro a nuestros hijos".

José de Gabino, de la colonia Arturo Gámiz, compartió su experiencia tras 30 años de lucha por regularizar su propiedad,



"estoy agradecido con el gobernador, después de tantos años finalmente tenemos un patrimonio seguro para nuestra familia".

María de Lourdes Vargas, también de la colonia Flor de Cerezo, manifestó su alegría por la realización de un sueño largamente acariciado, "gracias al gobernador Esteban, por fin se hace realidad el sueño de recibir el título de propiedad. Llevaba 20 años intentándolo y ahora estoy muy agradecida por el apoyo de las autoridades".

Felicitas Rodríguez Villarreal,

de la colonia Gobernadores, destacó la importancia de la regularización para poder realizar trámites cruciales para las familias, "con la regularización de nuestra vivienda, podremos ahora realizar otros trámites importantes después de años deseando concretar este sueño".

En esta entrega, un total de 271 familias de varias colonias de la capital recibieron títulos de propiedad, sumándose así a los dos mil hogares que ya han sido regularizados durante la actual administración estatal.



A Durango le ha ido bien en el tema de vivienda

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

El Instituto Municipal de la Vivienda apoya a las familias que menos tienen, sobre todo para generarles mejores condiciones de vida y terrenos con certeza jurídica, así lo informó el director del Instituto Municipal de la Vivienda (INMUVI), Jesús González Smith.

“A Durango le ha ido bien en el tema de vivienda, hemos podido consolidar grandes esfuerzos en materia de abatir el hacinamiento, de generar títulos, de regularizar colonias y creo que al Instituto le ha ido muy bien. La voluntad del presidente, del gobernador, de generarle a las familias mejores condiciones de vida, lo hemos hecho de manera muy puntual. Hemos priorizado a la gente que tiene hacinamiento, hemos priorizado a la gente que pueda tener deficiencias en su vivienda y creo que hoy las personas que viven en hacinamiento estarán satisfechas de que estamos haciendo todo para poder llegar a un buen rumbo”, indicó.

Comentó que el fraccionamiento “Durango Tierra del Cine” ha venido a ayudar a más de 700 familias, las cuales cuentan con este beneficio y vendrá a ayudar mucho a los trabajadores, sobre todo a aquellos que tienen más de 40 años trabajando y no tienen una opción de vivienda y por ende, un lugar donde vivir.

“Nuestra prioridad es darles un terreno con certeza jurídica con todos los servicios, con agua, con luz, con drenaje, con áreas verdes que cumpla con toda la normativa de desarrollo urbano y que la comisión de

desarrollo urbano nos pueda pedir. Hemos estado cumpliendo cabalmente con todas las normas, pero sobre todo, con el amor y el cariño que el alcalde le ha puesto a este proyecto con la finalidad de ayudar”, finalizó.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

- HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
- COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
- APENDICECTOMÍA \$8,500.00
- CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
- CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de **LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**

Curso de PRIMER RESPONDIENTE \$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:

618-817-34-44

f Cruz Roja Mexicana Durango

AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548



Inicia programa ¡Cuidamos la Casa!, para conservar unidades deportivas

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con el objetivo de fortalecer el sentido de comunidad y mejorar las condiciones de las unidades deportivas en Durango, el alcalde Toño Ochoa ha lanzado el programa ¡Cuidamos la Casa! a través del Instituto de Desarrollo Humano. Este programa representa un esfuerzo conjunto de los duranguenses para el rescate, conservación y cuidado de espacios deportivos clave en la ciudad.

De un total de 39 unidades deportivas evaluadas, se identificó que 15 requieren atención inmediata. Estas instalaciones serán intervenidas con el compromiso de los vecinos y administradores de mantenerlas en óptimas condiciones y hacer un uso responsable de



sus instalaciones.

“De nada sirve intervenir las unidades si a la semana ya están descuidadas, por eso llamamos a la gran familia a cuidarlas”, destacó Giovanni Rosso Güereca, director del Instituto de Desarrollo Humano. La clave del éxito de este pro-

grama radica en la colaboración continua entre la comunidad y las autoridades locales.

Ejemplos como las unidades Chapultepec, Guadalupe y La Forestal destacan como modelos de buenas prácticas, donde el Instituto ha llevado a cabo exitosas labores de rehabilitación y ha implementado programas como escuelitas deportivas y talleres. Los vecinos, junto con las autoridades locales, han demostrado un compromiso ejemplar en mantener estas instalaciones en las mejores condiciones posibles.

Con el programa ¡Cuidamos la Casa!, el gobierno municipal reafirma su compromiso con el bienestar comunitario y la promoción del deporte como elemento clave para el desarrollo integral de los ciudadanos de Durango.



El priismo de Durango se prepara para el 2025: Ernesto Alanís

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Ernesto Alanís Herrera, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en Durango, reafirmó el compromiso del partido ante militantes y representantes durante la Asamblea Estatal. En un ambiente motivador y decidido, Alanís Herrera declaró que el PRI de Durango está preparándose activamente para enfrentar los desafíos del 2025.

“¡A Durango no le vamos a fallar! Por eso nos estamos preparando, organizando y trabajando día a día para construir un futuro mejor para las familias de nuestro estado. Aquí somos gente de resultados, aquí somos PRI”, enfatizó Alanís Herrera.

La Asamblea Estatal se llevó a cabo como preludeo a la XXIV Asamblea Nacional Ordinaria del PRI, donde se continuará con los trabajos realizados en todas las entidades federativas para consolidar estrategias y propuestas que guiarán al partido en los próximos años, manteniendo sus principios y valores fundamentales.

Durante la asamblea, los militantes tuvieron la oportunidad de expresar sus inquietudes y propuestas en mesas de trabajo dedicadas a los documentos básicos del partido: Estatutos, Programa de Acción, Código de Ética y Declaración de Principios. Este diálogo abierto y constructivo fomentó la participación de todos los miembros del partido.

Se eligieron 16 delegados que

representarán a Durango en la Asamblea Nacional, responsables de llevar las inquietudes y propuestas del priismo duranguense al ámbito nacional. La presencia de la Mesa Directiva de la Asamblea Estatal y el Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos garantizó un proceso representativo y democrático.

Fátima González Huizar, secretaria general del partido, expresó plena confianza en la delegación que representará a Durango en la Asamblea Nacional. “Llevarán propuestas sólidas que mantendrán la relevancia política de nuestro partido, promoviendo una democracia interna y contribuyendo a un país más justo para todos”, concluyó.



Se refuerzan operativos con SIPINNA estatal y municipal para evitar trabajo infantil

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

En Durango, bajo el liderazgo de Toño Ochoa, el compromiso con la infancia se fortalece a través de esfuerzos coordinados para erradicar el trabajo infantil de las calles. Con el respaldo del DIF Municipal y en colaboración con el Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), se intensifican los operativos destinados a proteger los derechos de los menores y garantizarles una infancia segura y feliz.

Efraín de los Ríos, director del DIF Municipal, destacó la importancia de los operativos constantes para asegurar que ningún menor sea obligado a realizar actividades laborales. "Nuestro objetivo es proteger a los niños y niñas, asegurando que sus derechos sean respetados en todo momento", afirmó.

A través del programa "Juntos por la Niñez", se ofrece apoyo integral a las familias cuyos hijos e hijas se encuentran en situación de trabajo infantil. Este programa incluye apoyo económico mediante apadrinamiento y asistencia alimentaria. Además, se imparten talleres dirigidos a los padres de familia para que puedan aprender nuevas habilidades y emprender negocios sostenibles. También se proporcionan terapias psi-

cológicas cuando es necesario, asegurando un acompañamiento completo para las familias.

En Durango, cada paso hacia adelante es una victoria compartida en el camino hacia el bienestar de la gran familia. El gobierno municipal reafirma su compromiso de trabajar unido para ofrecer a todas las niñas y niños una infancia digna, saludable y llena de oportunidades para crecer y desarrollarse plenamente.



A la venta la pulsera mágica en la Feria Gómez Palacio 2024

Por Gonzalo Martínez Gómez Palacio, Dgo.

La Feria Gómez Palacio 2024 está ofreciendo una nueva atracción para sus visitantes: la "pulsera mágica", que permite acceso ilimitado a más de 30 juegos mecánicos durante ciertos días de la semana. Esta iniciativa busca hacer que la experiencia en la feria sea más divertida y accesible económicamente para las familias que la visitan.

Según Sebastián Álvarez Estrada, director de la Expo-Feria Gómez Palacio, la pulsera mágica estará disponible los martes, miércoles y jueves. Con un costo de \$250 pesos por pulsera, los visitantes pueden disfrutar de todos los juegos mecánicos desde las 6 de la tarde hasta la medianoche, horario en el que la feria está abierta entre semana. Este precio representa un ahorro considerable en comparación con pagar por cada juego individualmente.

La promoción fue posible gracias al interés de la presidenta



municipal Leticia Herrera Ale, quien buscó hacer la feria accesible para todos. Esta gestión fue bien recibida por los propietarios de los juegos mecánicos, quienes accedieron rápidamente a participar en la iniciativa.

Es importante destacar que la pulsera mágica es intranferible y solo puede ser utilizada en un día específico. Además, existen cuatro atracciones que no están incluidas en esta promoción: Police, Toros, Crazy Mouse y Sky Flyer.

Álvarez Estrada enfatizó que la adquisición de la pulsera re-

presenta un ahorro significativo para los asistentes, potencialmente hasta de mil pesos si se considera el costo individual de cada juego durante un día completo. Por lo tanto, animó a las familias a aprovechar esta oportunidad, disponible durante todas las semanas hasta el final de la feria.

Con estas medidas, la Feria Gómez Palacio 2024 busca mejorar la experiencia de sus visitantes, promoviendo la diversión y el ahorro económico en un ambiente festivo y seguro.



Ayuntamiento pone en marcha el programa “Brilla sin Adicciones”

**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

Con el respaldo del Gobierno del Estado de Durango y el Centro de Integración Juvenil, el Ayuntamiento de Gómez Palacio ha lanzado el programa “Brilla sin Adicciones”, enfocado en la prevención de adicciones entre los alumnos de escuelas primarias del municipio. Esta iniciativa es coordinada por el Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), bajo la dirección de Aimé Mancha Reyes, quien destacó el compromiso de la presidenta municipal Leticia Herrera Ale con esta importante causa.

El programa tiene como objetivo principal educar y concienciar a los niños sobre los riesgos y las consecuencias del consumo de drogas, promoviendo un entorno escolar seguro y saludable. Participan activamente diversas instituciones municipales como el Instituto Municipal de la Mujer, el Instituto Municipal de la Juventud, DIF, Salud, Seguridad Pública, Educación y Deportes,



lo cual garantiza un enfoque integral en la implementación de talleres, pláticas, actividades deportivas y culturales.

Aimé Mancha Reyes enfatizó la importancia de proporcionar a los niños las herramientas y conocimientos necesarios para resistir las presiones y decir no a las drogas, con el propósito de asegurarles un futuro libre de adicciones y lleno de oportunidades. Este esfuerzo conjunto busca construir un ambiente propicio para el desarrollo pleno de la niñez gomezpalatina, alejándolos de cualquier riesgo que pueda afectar su bienestar

y crecimiento.

La presidenta municipal, Leticia Herrera Ale, ha reiterado su compromiso de apoyar iniciativas que protejan y promuevan el bienestar de los niños y niñas de Gómez Palacio, asegurando que tengan un entorno seguro donde puedan crecer y desarrollarse de manera saludable.

En conclusión, “Brilla sin Adicciones” representa un esfuerzo significativo para fortalecer la comunidad educativa y familiar, ofreciendo a los jóvenes herramientas valiosas para tomar decisiones informadas y saludables desde temprana edad.



Conoce la historia de Gómez Palacio y La Laguna mediante "Recorridos Turísticos en Tranvía 2024"



Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.

La ciudad de Gómez Palacio, conocida por su relevancia histórica en la región, ahora ofrece a sus habitantes y visitantes una oportunidad única para explorar sus lugares emblemáticos a través de los "Recorridos Turísticos en Tranvía 2024". Estas visitas guiadas, organizadas por la Dirección de Desarrollo Económico y Turismo del Ayuntamiento, tienen como objetivo proporcionar detalles históricos precisos sobre los eventos significativos que han marcado la historia local y regional.

Erick Escobedo García, titular de la Dirección, explicó que durante los recorridos los guías turísticos ofrecen explicaciones detalladas sobre momentos clave como la Revolución Mexicana y la fundación de la ciudad de Gómez Palacio. Estas narraciones buscan fortalecer el sentido de identidad



y pertenencia entre los gomezpalatinos y laguneros, al mismo tiempo que promueven el turismo regional y ofrecen alternativas de ocio para los visitantes de otras partes del país.

Los recorridos están programados para llevarse a cabo cada sábado y domingo a las 18:00 horas, con una duración total de dos horas y media. Comienzan y terminan en la Plaza de Armas de Gómez Palacio, y durante el trayecto se realizan paradas estratégicas en museos, monumentos de per-

sonajes históricos destacados en la región y edificios emblemáticos.

El costo del boleto para adultos es de 50 pesos, mientras que para niños el costo es de 25 pesos, lo cual hace que esta experiencia sea accesible para familias y personas de todas las edades.

Escobedo García destacó que estos recorridos son respaldados completamente por la presidenta municipal Leticia Herrera Ale, quien ha mostrado un firme compromiso con la promoción del patrimonio histórico y cultural de Gómez Palacio a través de iniciativas como esta.

En resumen, los "Recorridos Turísticos en Tranvía 2024" no solo ofrecen conocimiento histórico, sino también una oportunidad invaluable para disfrutar y conocer más a fondo la rica historia y el patrimonio de esta importante ciudad de la región lagunera.

Emotivo homenaje a don Víctor Manuel Castro, una institución en la radio de Durango

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

La Asociación Nacional de Locutores (Delegación Durango) rindió un emotivo homenaje a don Víctor Manuel Castro Aragón por su incansable labor y brillante trayectoria en los medios de comunicación electrónicos.

En un acto realizado en el Museo de la Ciudad 450, el presidente de los locutores en Durango, Gilberto Reyna Pacheco, destacó la trayectoria de don Víctor, quien por varias décadas ha mantenido el cariño de los radioescuchas. Actualmente conduce el programa "Las Clásicas" en Mas Pop FM en el 95.7.

Acto seguido, se entregó al homenajeado un reconocimiento por parte de la Asociación, de manos del presidente Gilberto Reyna Pacheco y del vicepresidente Martín González Bringas.

Víctor Manuel Castro agradeció con emoción, "es algo inmerecido, pero lo recibo con mucho gusto", expresó.

Entre los invitados estuvieron presentes comunicadores y locutores de radio como Sotero Herrera, Florencio Rodríguez, Víctor de la Barrera, Adriana Sifuentes, Jazmín Carrillo, Angélica Gandarilla, Silvia Quiroz, José Luis Reyes, Geraldo Rosales, Ignacio Mendivil, así como miembros de la Asociación Nacional de Locutores, delegación Durango.

El evento estuvo amenizado con la voz inigualable de Ana Manzanera, acompañada por la Rondalla Universitaria de la UJED y la Rondalla de la Ex AFECA, quienes dedicaron canciones y emotivas palabras al homenajeado.

Víctor Manuel Castro Aragón nació y creció en el Barrio San Antonio en Durango, hijo de Ra-

món Castro y Andrea Aragón. Nació un 29 de octubre de 1940 y descubrió su pasión por la locución al presentar en quinto año de primaria la poesía "El Brindis del Bohemio". A los 14 años se acercó a la radio en 1955, trabajando para la familia Stevenson en Durango y la Laguna. Tres años después comenzó en la locución, oportunidad que le dio Don Alejandro Stevenson en XECK 620 AM.

En aquel entonces, la radio estaba ubicada entre las calles 20 de Noviembre y Victoria. Allí compartió micrófono con Pedro Ávila Nevárez y conoció a Olga Enríquez, quien se convirtió en su esposa y con quien tuvo dos hijos, Olga y Víctor Manuel Enríquez.

Don Víctor también fue parte de la primera transmisión televisiva en Durango en 1966, iniciando el primer noticiero en lo que ahora es el Canal 10 Durango.

En la radio, fue conductor de



programas como "La Hora de los Novios", el noticiero "Su Reportero Informa", "Pincelada Musical", "Combinación Sideral", entre otros, en XECK, empresa en la que trabajó durante toda su trayectoria, comenzando con un programa en horario extraoficial de 06:00 a 07:00 horas.

También fue uno de los fundadores de la televisión en Durango, participando en la primera transmisión de XHA-TV Canal 10 el 1 de abril de 1967, lo que le permitió presentar algunos programas y anuncios comerciales por un breve periodo.



ICED tendrá Festival de Monólogos

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

El director del Instituto de Cultura del Estado de Durango, Francisco Pérez Meza, informó que actualmente los museos del ICED se encuentran cerrados debido a un proceso de rehabilitación y reconocimiento para el próximo periodo vacacional.

"La próxima semana tendremos el Festival de Monólogos, donde Durango se verá beneficiado con la presencia de siete puestas en escena de distintos estados de la república. Esta ruta, que tiene ya 19 años y que nosotros llevamos dos años organizando, permitirá a todos los espectadores disfrutar de obras de altísima calidad a un costo simbólico. Comenzará el día 30 de junio y culminará el día 6 de julio, con siete actividades distintas que nos permitirán posicionar al estado a nivel nacional con esta muestra", comentó.

Todas las funciones se realizarán en el teatro Victoria a las 19:00 horas y tendrán un costo de 50 pesos general o un bono de 200 pesos que dará acceso



a las siete funciones, bonos disponibles en la taquilla del teatro.

El director del ICED también aprovechó para informar sobre la estrategia de visitas gratuitas para escuelas de cualquier

nivel educativo, los martes a jueves y mencionó el alto número de visitantes durante los fines de semana y meses, llegando a cerrar con cerca de 10 mil visitantes en algunos meses.



Pág. 22

Agua de mi Corazón



Pág. 24

Dinastía canina



Pág. 27

Entre las mejores 8

Buena carrera, “Agua de mi Corazón”

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Este domingo en los parques Guadiana y Sahuatoba de Durango fueron escenario de la carrera de 5 kilómetros “Agua de mi Corazón”, un evento que combinó deporte, conciencia ambiental y una fuerte participación comunitaria. La carrera, organizada por la dependencia municipal Aguas del Municipio de Durango, partió del emblemático museo Bebeleche, atrayendo a corredores de todas las edades y niveles de experiencia.

INICIO EN EL MUSEO BEBELECHE

Desde temprano, los participantes se congregaron en el museo Bebeleche, punto de partida de la carrera. Este lugar, conocido por su enfoque en la educación y la cultura, sirvió como un escenario perfecto para el



inicio de una jornada que no solo celebró el deporte, sino que también promovió la importancia del agua en nuestras vidas. Con un ambiente festivo y lleno de energía, los corredores comenzaron su recorrido a través de los pintorescos paisajes de los parques Guadiana y Sahuatoba.

RECORRIDO ESCÉNICO POR LOS PARQUES

El trayecto de la carrera llevó a los participantes por los hermosos senderos de los parques Guadiana y Sahuatoba, dos de los pulmones verdes más importantes de Durango. Estos parques, con su rica biodiversidad y paisajes naturales, proporcionaron un entorno ideal para el evento, ofreciendo tanto a corredores como a espectadores una experiencia visualmente gratificante mientras disfrutaban de la actividad física.

PROMOCIÓN DEL DEPORTE Y LA CONCIENCIA AMBIENTAL

“Agua de mi Corazón” no solo fue una carrera, sino una iniciativa con un doble propósito. Además de fomentar la actividad física y la salud entre los habitantes de Durango, la carrera sirvió para sensibilizar a la comunidad sobre el uso responsable del agua. Aguas del Municipio de Durango, la entidad organizadora, se ha



destacado por sus esfuerzos en promover el cuidado del agua y este evento se alineó perfectamente con su misión de educar y movilizar a la población en torno a la preservación de este recurso vital.

GRAN PARTICIPACIÓN DE LA COMUNIDAD

La convocatoria fue todo un éxito, con una significativa afluencia de corredores y familias que se unieron para participar y apoyar la causa. Desde aficionados hasta atletas experimentados, la diversidad de participantes reflejó el amplio interés y el compromiso de la comunidad con los valores promovidos por la carrera. El evento concluyó con una serie de actividades y reconocimientos para los corredores más destacados, cerrando con un sentido de logro y solidaridad entre todos los presentes.

La carrera "Agua de mi Corazón" dejó una huella positiva en la comunidad de Durango. A través de la combinación de deporte y conciencia ambiental, logró inspirar a los participantes y espectadores a adoptar un estilo de vida más saludable y a ser más conscientes sobre el uso del agua. Con eventos como este, Durango continúa fortaleciendo su espíritu comunitario y su compromiso con la sostenibilidad y el bienestar.





Lobos UAD brillan en la Liga Flag Durango

Dominio por parte de los conjuntos caninos de cara a un importante torneo

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En una demostración impresionante de habilidad y consistencia, los Lobos de la Universidad Autónoma de Durango (UAD) se consagraron como los reyes indiscutibles del tochito bandera en la Liga Flag Durango, logrando títulos en todas las categorías Golden. Esta temporada, marcada por una competencia feroz y un nivel de juego sobresaliente, consolidó a los Lobos como una potencia en este deporte.

CATEGORÍA VARONIL GOLDEN: PENTACAMPEONOS

Los Lobos UAD alcanzaron un hito histórico al ganar su quinto campeonato consecutivo en la categoría Varonil Golden.



Este logro no solo destaca su dominio continuo en la liga, sino también su capacidad para

mantener un alto rendimiento a lo largo de los años. El equipo varonil mostró una combinación de estrategia inteligente y habilidades individuales excepcionales que los llevó a superar a sus oponentes una vez más. Su cohesión y disciplina en el campo fueron claves para asegurar su posición como pentacampeones.

CATEGORÍA FEMENIL GOLDEN: CAMPEONAS

El equipo femenino de los Lobos UAD también se coronó campeón en la categoría Femenil Golden. A lo largo de la temporada, las jugadoras demostraron una determinación inquebrantable y una ejecución precisa en cada juego. Su título es un testimonio de su arduo trabajo, entrenamiento riguroso y espíritu de equipo. Las Lobas dominaron la liga, superando a equipos de gran calidad

y consolidándose como las mejores en su categoría.

CATEGORÍA MIXTO GOLDEN: BICAMPEONAS

En la categoría Mixto Golden, los Lobos UAD defendieron con éxito su título, alcanzando el bicampeonato. Este equipo mixto, compuesto por una mezcla de talento masculino y femenino, mostró una química y sincronización excepcionales que los hizo casi imparables en el campo. Su capacidad para combinar diferentes estilos de juego y adaptarse a las diversas situaciones les permitió prevalecer sobre sus competidores y man-

tener su reinado.

UNA TEMPORADA COMPETITIVA Y PREPARATIVA

Esta temporada de la Liga Flag Durango fue una de las más nutridas en términos de equipos participantes. Instituciones y equipos de renombre como la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED), el Instituto Tecnológico de Durango (ITD), y los tradicionales Malosos y Aztecas, elevaron el nivel de competencia. Cada partido fue una batalla intensa, ofreciendo una valiosa preparación para los próximos desafíos que los

Lobos enfrentarán en el torneo de Monterrey, Nuevo León.

El éxito de los Lobos UAD no solo refleja su dominio en la Liga Flag Durango, sino que también los prepara para competir a niveles más altos. Con la mirada puesta en futuras competencias, el equipo sigue entrenando con dedicación, listo para llevar su excelencia en el tochito bandera a escenarios más grandes. La temporada de campeonatos en todas las categorías Golden es un logro notable y un preludio emocionante para lo que está por venir en el viaje deportivo de los Lobos UAD.



Amalia Pérez suma bronce y récord en copa del mundo

La tetracampeona paralímpica cerró su última competencia previa a París 2024

Conade

La halterista Amalia Pérez Vázquez ganó la medalla de bronce e implantó récord de América, en la final de la categoría de hasta 67 kilos, con un levantamiento de 132 kilogramos, en la Copa del Mundo de Para Powerlifting 2024, que se realiza en Tbilisi, Georgia.

“Este récord y esta medalla significan que sigo en el camino, que sigo en el trabajo, a pesar de una lesión que traía, gracias a Dios ya estoy restablecida al cien por ciento, ahora sólo queda entrenar, prepararme bien, sin temor y ya con el



trabajo rumbo a París 2024”, señaló Amalia Pérez a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE). En la competencia, la mexicana hizo válidos sus tres levantamientos por 125, 130 y 132 kilos.

Esta Copa del Mundo representó la última competencia

elegible, para la disciplina, rumbo a los Juegos Paralímpicos París 2024.

“Evidentemente seguir marcando récords, logrando una marca, avanzando, subiendo mi nivel, me deja tranquila de que lo que estamos haciendo, se está haciendo bien y que podemos aspirar a seguir estando dentro de las mejores del mundo y por supuesto, seguir soñando y buscar un mejor resultado en París 2024”, resaltó.

Respecto a la última fase de su preparación a la justa parisina, la ganadora de oro en Beijing 2008, Londres 2012, Río 2016 y Tokio 2020, señaló:

“Estamos definiendo qué es lo que más nos conviene, creo que tenemos tres oportunidades de buscar un campamento, uno sería en Noruega, otro probablemente en París y también podríamos estar en el CNAR (Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento), para buscar las mejores condiciones rumbo a París 2024, esto se estará analizando con el equipo multidisciplinario”, detalló la para atleta.

“Agradezco a toda la gente que ha estado conmigo, trabajando a mi lado, para mí es muy importante el haber dado este resultado y agradezco a toda la gente que ha confiado en mí”, concluyó Pérez Vázquez.

En otros resultados para México, David Montiel cerró en el lugar 11, en la categoría hasta 54 kilos, mientras que, Gerardo Hernández se ubicó en el peldaño 14, en hasta 72 kilos.

Las competencias de la Copa del Mundo Tbilisi 2024 continuarán hasta el 26 de junio.



Conjunto de gimnasia rítmica concluye entre los mejores ocho sitios

México clasificó a dos finales y tendrá su última competencia en Egipto previo a los Juegos Olímpicos

CONADE

El conjunto nacional de gimnasia rítmica concluyó este domingo su última Copa Mundial en Milán, Italia, con un quinto y octavo lugar en las rutinas de 5 aros, así como 3 listones y 2 pelotas, respectivamente, previo a su debut en los Juegos Olímpicos París 2024, a poco más de un mes de su ceremonia inaugural.

El equipo mexicano finalizó en el quinto sitio de la prueba 5 aros con un total de 36.100 puntos, la cual estuvo liderada por las anfitrionas que lograron la medalla de oro con un total 38.350, seguidas por las representantes de Brasil (38.200) y China (37.900).

En rutina mixta de 3 listones y



2 pelotas, Adirem Tejeda, Kimberly Salazar, Julia Gutiérrez, Dalia Alcocer y Sofia Flores, concluyeron en la octava posición con una puntuación de 24.750, mientras que China (32.600), Francia (32.100) y Ucrania (31.850), ocuparon los tres peldaños del podio.

Con un séptimo lugar All-

Around, México concluyó su última Copa Mundial rumbo a París 2024, pero previo a su debut olímpico competirá en el torneo internacional Copa Faraones de la disciplina a celebrarse del 28 al 30 de junio en El Cairo, Egipto, con lo que se cerrarán su preparación a la justa de verano.



GN se consolidará como parte de la Sedena, anunció Sheinbaum

Por Gonzalo Martínez

Claudia Sheinbaum, la próxima presidenta electa de México, ha anunciado que a partir de octubre la Guardia Nacional será oficialmente incorporada a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

El anuncio fue realizado en compañía del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y altos funcionarios del gobierno, destacando la intención de consolidar la Guardia Nacional bajo el mando de la Sedena.

Durante la inauguración de nuevas instalaciones de la Guardia Nacional, Sheinbaum resaltó el reconocimiento ganado por esta fuerza en sus primeros cinco años de existencia.

“La Guardia Nacional ha obtenido el respaldo del pueblo de México en tan solo cinco años. A partir del 1 de octubre, continuaremos fortaleciendo y consolidando a la Guardia Nacional como parte integral de la Secretaría de la Defensa Nacional, en línea con la reforma constitucional actualmente en el Congreso de la Unión”, declaró Sheinbaum.

La presidenta electa agradeció el trabajo y la dedicación



del general Luis Crescencio Sandoval, titular de la Sedena y del almirante José Rafael Ojeda Durán, titular de la Secretaría de Marina, reiterando su compromiso con la seguridad nacional.

El presidente López Obrador respaldó la propuesta de Sheinbaum, destacando la importancia de integrar la Guardia Nacional a la estructura de la Sedena. “Me alegró mucho escuchar que la futura presidenta de México y comandante suprema de las Fuerzas Armadas, anunciara que la Guardia Nacional formará parte de la Secretaría de la Defensa Nacio-

nal. Es una excelente noticia”, afirmó el mandatario.

Durante el evento, López Obrador reafirmó que la estrategia de seguridad sigue avanzando en la dirección correcta, aunque reconoció que es un proceso que requiere tiempo. Subrayó la necesidad de abordar las causas que generan violencia para asegurar la paz y la seguridad en el país.

El presidente también hizo un llamado al próximo gobierno para mantener la disciplina y el compromiso en las reuniones del Gabinete de Seguridad. “Es crucial que el Gabinete de Seguridad se reúna todos los días de lunes a viernes, de seis a siete de la mañana en Palacio Nacional”, recomendó, enfatizando la importancia de la consistencia y coordinación en la estrategia de seguridad.

El evento contó con la presencia de figuras clave del gobierno, incluyendo a la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y el subsecretario de Hacienda, Juan Pablo de Botton, así como el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara (Morena), entre otros.



Peregrinación a La Meca rebasa las mil 200 muertes

Por Gonzalo Martínez

La cifra de víctimas mortales en la peregrinación anual a La Meca, conocida como 'hach', ha aumentado a más de mil 200 personas, según informes recientes. Más de la mitad de las víctimas son de nacionalidad egipcia, siendo un total de al menos 672 fallecidos según fuentes sanitarias y de seguridad en Egipto reportadas por EFE. La mayoría de estos peregrinos egipcios viajaron de manera "irregular", sin estar registrados adecuadamente para participar en el ritual.

El gobierno egipcio ha confirmado la muerte de al menos 31 peregrinos que viajaban oficialmente en la misión del país a Arabia Saudita, pero ha reconocido que un número significativo de fallecidos pertenece a aquellos que accedieron a La Meca de forma no oficial.

Indonesia es el segundo país más afectado con aproximadamente 200 muertes entre sus peregrinos, seguido por la India con 98 y Jordania con 75, todos atribuidos a las altas temperaturas extremas que han alcanzado los 52 grados Celsius en Arabia Saudita.

Según las fuentes egipcias, algunas agencias de turismo organizaron programas de 'hach' utilizando visados de visita personal, lo cual impidió a los titulares acceder a La Meca correctamente. Esto obligó a muchos peregrinos a buscar caminos alternativos a pie por el desierto, sin alojamientos adecuados ni acceso a las instalaciones de apoyo.

El primer ministro egipcio, Mostafa Madbuli, ha ordenado revocar las licencias de 16 agencias de viaje que organizaron estos viajes de manera

irregular, tras una reunión de la célula de crisis establecida para abordar la situación.

El costo elevado del viaje oficial, que alcanza los cinco mil dólares por persona en promedio, ha llevado a muchos a optar por vías alternativas que las autoridades sauditas consideran ilegales. Estos peregrinos no registrados enfrentaron condiciones extremadamente difíciles durante la peregrinación, ya que no tuvieron acceso a refugios adecuados ni instalaciones climatizadas, dependiendo solo de las calles de La Meca para protegerse del calor extremo.

Hasta el momento, Arabia Saudita no ha reaccionado oficialmente a los informes sobre las muertes durante la peregrinación, aunque ha expresado previamente que la edición actual del 'hach' fue un éxito.

